



Vorlage Nr. 22-O-04-0015

## Tagesordnungspunkt 11

### der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden Nordost am 9. März 2022

#### *Errichtung einer Pumtrack*

---

#### Gemeinsamer Antrag der Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen und dem OBM/STJ Sophia Enders:

In Wiesbaden und auch im Bezirk Nordost gibt es für Kinder und speziell für Jugendliche eher ein limitiertes Angebot an attraktiven spielerischen Bewegungsmöglichkeiten. Insbesondere für Jugendliche gibt es keine expliziten Räume oder altersgerechte Spielplätze. Zudem wurde der gut angenommene und ausgestattete amerikanische Spielplatz in der Siedlung Rheinlandstraße für Nicht-Amerikaner:innen gesperrt und die Jugendlichen wurden am Warmen Damm vergrämt. Dafür ist ein angemessener Ausgleich zu schaffen.

Viele Kinder im Alter ab 6 Jahren spielen nicht mehr wirklich im Sandkasten, dafür fahren sie gerne Fahrrad, Roller oder Skateboard etc. Dafür haben sie aber - außer im Straßenverkehr - keinen geeigneten Platz. Deswegen wäre ein Platz für Kinder und Jugendliche mit einer Pumtrack eine sehr attraktive Erweiterung für alle Altersklassen. Eine Pumtrack kann von allen genutzt werden: von 3-Jährigen mit Laufrad bis Kinder/Jugendliche mit Rollern, Scootern, Fahrrädern, Roller Skates/Rollschuhen sowie Skateboards etc.

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird beauftragt eine jugendgerechte Neugestaltung des Areals im Bereich der dem Grünflächenamt zugehörigen Wiese an der Sonnenberger bzw. Danzigerstraße, in Verlängerung des Tengelbachtals, gegenüber der Tengelbachstraße zu prüfen. Wir beantragen ferner zu prüfen, dieses Areal mit einer sogenannten „Pumtrack“ jugendgerecht und attraktiv zu gestalten. Dafür sollen ältere Kinder und Jugendliche frühzeitig beteiligt werden, wie im „Handlungsprogramm Jugend“ vorgesehen.

Darüber hinaus sind die Funktionalität und die erforderlichen Sicherheitsstandards zu gewährleisten und es wäre eine Realisierung mit möglichst wenig Bodenversiegelung zu prüfen und anzustreben. Weiterhin bitten wir bei der Prüfung der Planung, den Bereich zu dem angrenzenden Wohnhaus rechts aufzuforsten oder anderweitig Schallschutz sicherzustellen. Der bestehende Baumbestand ist zu erhalten und zur Verschattung durch Neupflanzungen zu ergänzen.

Hinsichtlich der Finanzierung wurde bereits darauf hingewirkt, dass am 14.12.2021 über eine zumindest Teilfinanzierung im Rahmen des Programmes "Handlungsprogramm Jugend"

gesprachen wurde. Gemäß dem aktuellen Sachstand könnte der OBR ggfs. eigene Mittel beisteuern, als gemeinsames „Grenz-Projekt“ ggfs. auch der OBR Sonnenberg.

Begründung:

Für Jugendliche gibt es wenig explizite Räume oder altersgerechte Spielplätze in der Stadt auch gerade in Nordost fehlen diese. Eine „Pumptrack“ ist eine speziell geschaffene Bahn (engl. track) mit erlebnispädagogischer und integrierender Wirkung. Über viele Altersgruppen hinweg können Begeisterung und Leidenschaft gemeinsam geteilt werden. Ziel ist es, durch ziehen und drücken (engl. pumping) des Sportgerätes eine geländeangepasste Geschwindigkeit auf der Bahn aufzubauen. Eine „Pumptrack“ kann in allen Altersklassen genutzt werden (3-jährige mit Laufrad bis Kinder/Jugendliche mit Rollern und Fahrrädern etc.). Ziel: Bewegung und Beschäftigung für Kinder und Jugendliche im Freien.

Das zur Verfügung stehende Areal könnte für Kinder und Jugendliche aus Nordost und aus den umliegenden Wohngebieten sowie aus anderen Vororten weitaus attraktiver gestaltet und entsprechend genutzt, die Akzeptanz und die Aufenthaltsqualität gesteigert und eine Alternative zur „Housing Area“ geboten werden, insbesondere auch nach Wegfall des Treffpunktes am Warmen Damm in unserem Bezirk



Beschluss Nr. 0031

Gemeinsamer Antrag der Fraktion von Bündnis 90/Die Grünen und dem OBM/STJ Sophia Enders antragsgemäß beschlossen.

+

+

Verteiler:

Dezernat V z. w. V.

Baumstark  
Ortsvorsteher